

DOCUMENTOS LITURGICOS Y DEVOCIONALES SOBRE EL CORAZON DE MARIA, ANTERIORES A 1500

por ENRIQUE DEL SDO. CORAZON, O. C. D.

SUMMARIUM.—*Aliqua de hodiernis investigationibus historicis, quibus nostra expositio cooperari intendit, circa devotionem et cultum Sacratissimo Cordi Mariae V. (1-2).—Fragmenta ex Codice Res. 187 Bibliothecae Nationalis Matritensis et ex codice ms. 4953 Bibliothecae Regalis Bruxellensis, in quibus Sacratissimum V. M. Cor laudatur et peramanter veneratur (3-7).—Quaestio de origine et antiquitate horum documentorum. Momentum in quaestione de historia huius devotionis marianae (8).—Aliud documentum ex codice Vit. 25-3 Bibliothecae Nat. Matritensis (9).—Conclusio (10).*

1.—En nuestros días se está describiendo con gran acierto y con muy sano criterio la historia de la devoción al Inmaculado Corazón de María ¹. No puede, ni debe ignorar el pueblo cristiano las fases y los procesos por los que ha ido atravesando ese sentimiento tan dulce y consolador, que inunda hoy el corazón de la iglesia. Como no debe ignorar tampoco otros muchos puntos de la liturgia y devoción cristianas. De aquí, que los sabios teólogos no pueden por menos de aportar su colaboración, a fin de esclarecer los más remotos y oscuros periodos de esta gloriosa historia, y dar a conocer su sentido y significado en el Cuerpo Místico de Jesucristo. Para esto, es preciso ir tejiendo el hilo conductor de este sentimiento de la iglesia, de tal forma que no aparezcan interrupciones ni lagunas a través de los siglos.

Poco a poco, y a medida que adelantan las investigaciones, se van dando a conocer documentos feacientes sobre esta devoción, originarios de

1. La bibliografía cordimariana es muy amplia en nuestros días, acrecentándose notablemente desde la fecha memorable en que S. S. el Papa Pío XII consagró el mundo al Inmaculado Corazón de María (8 de diciembre de 1942). Las Revistas «*Marianum*» (Roma) y «*Ephemerides Mariologicae*» (Madrid) han publicado y publican frecuentemente estudios sobre este tema, siendo un exponente bien manifiesto de la amplitud que ha cobrado el tema del Corazón de María. La Sociedad Mariológica Española ha dedicado integralmente el vol. IV de sus publicaciones al estudio de diversos temas cordimarianos (Madrid, 1945). Pueden verse las reseñas bibliográficas que publica el P. A. RIVERA, C. M. F., *Ephemeridum Mariologicus Conspectus*, «*Ephe. Mariol.*», 1958, 343-352; 1959, 331-343.